



しかはま自然観察会

のらえもん

2021年度

No. 1

2021.04.04

『人も 自然も みんな友だち』

第1回活動 「桜見物とカブトムシの配布」

2021年度、最初のスタート。

四カ月振りに再会し、みんなの顔を見ると、ホットしました。

やっぱり活動できると、うれしいな！

1, 日 時：2021年4月4日（日）13:00～15:00

2, 場 所：都市農業公園

3, 天 気：曇り（今にも雨が降りそうでした）

4, 集 合：都市農業公園藤棚の所

5, 参加者：総数22名

内訳	大人	9
	小学生	9
	スタッフ	4
	合計	22

6, 活動内容：

ソメイヨシノは終わっていましたが、白・黄・赤の五色桜は私たちを歓迎してくれました。広場では、たくさんの親子が思い思いに遊んでいました。

今日の活動は、いくつかのプログラムでまとめてみました。

①生き物ビンゴゲーム

古民家まで歩きながら、見つけたいきもの（植物や動物など）を9マスのなかに書いて行きます。

途中、テントウムシ・アリ・モンシロチョウやタンポポ・チュウリップ・モネフィラ・空豆など、たくさんの生き物を見つけました。

古民家に着いたら、自分が見つけた物を発表しました。一つずつ発表していきま

す。三人目で「ビンゴ！」の音がきこえてきました。

②今度は、野菜の名前を漢字で書いていくゲームです。

親子に一冊のスケッチブックが配られました。

「ええーっ？」

「スーパーには、みんなカタカナだよ！」

「漢字、かけるかな？」

と、不安な声が上がってきました。

最初の野菜はエンドウマメです。「どうやって、かくの?」「豆と宛をくっつけるとエンドウ豆です」「ふう〜ん」

子どもたちは、お父さん・お母さんと相談しながら挑戦してくれました。

今日見つけた野菜は、大根・空豆・蕓・苺・玉葱・麦・馬鈴薯・菠薐草・大蒜でした。レタス・ブロッコリー・キャベツには、漢字はないようです。

土手に行ってみました。河川敷には、足立区の花であるチューリップで絵文字が書いてありました。とてもきれいでした。そのチューリップを背に、みんなで記念写真を「パチリ!」と撮りました。

③カブトムシの配布

藤棚のところ戻り、いよいよカブトムシの配布です。

レジャーシートの上に、土といっしょにカブトムシを広げました。

「何匹、いるかな?」

「いち、にい、さん、・・・50匹」

「どうやって、分ける?」

欲しい人が、欲しい数だけもっていくことになりました。

みんな謙虚に対応してくれたので、保育園や好きなお父さんの分まで分けることができました。

このカブトムシは、我孫子産で、竹チップの中で育てていたものです。竹チップを潮干狩り用の熊手で掘っていくと、次々に見つかりました。

一匹見つかるまでは心配です。だんだんと楽しくなり、「もっと獲りたい」という欲望がわいてくるから不思議です。カブトムシさんに「利用させていただきます」といって、いただいてきました。

最後に、コロナ退散の願いを込めて、霊獣「クタベ」のお守りを配布しました。

これは、富山県高岡市にある瑞龍時で「魔除けや縁起物」として売られているようです。アマビエと同じ様な縁起物ですね。

いつものように、「ふりかえりの感想」で解散になりましたが、みんなでやってみたかったことを忘れていました。それは「チコちゃんの唯我独尊ゲーム」です。テレビで見ているだけではなく、のらえもんのみんなでこのゲームをしたらどうなるだろうと思っていたのですが・・・。次回のお楽しみですネ!

2回目の田植えも、無事に出来ますように!クタベさん、頼みますよ!

7, ふりかえりの感想

○今日はそうげんなどに行ったりで、テントウムシとテントウムシの幼虫をたくさん見つけて、楽しかったです。

ノラエモン いろんなことを やりました

北鹿浜小3年

- 今日は、野菜の漢字やテントウムシの幼虫など、いろいろな物を見れて、楽しかったです。

のらえもん 野菜やビンゴ 楽しいな

北鹿浜小5年

- いろんなお話がきけて、よかったです。
カブトムシがいっぱいそだってほしいです。
さくらはね きれいなはなを さかせるの

舎人第一小3年

- こんかいののらえもんは、やさいのかんさつをしました。
このあと、おにごっこをしたいです。
さくらいっぱい しゅるいがあるの

高野小3年

- チューリップ畑、きれいだった。
さくらがたくさんで、すごかった。
雨がふらなくて、よかった。

鹿浜第一小3年

- つかれた。
でも、きれいだった。
モンシロチョウ 二ひきとれて すごいだろ

北区滝野川第三小2年

- 春になって、
いろいろなしゅるいが
きれいにさいて、
うごきだし、
あたたかくなった。
春になり 桜がきれいに さいていた

北区滝野川第三小5年

- 久しぶりに古高先生にお会いでき、「のらえもん」の保護者の方・子どもたちにお会いでき、うれしかったです。

桜見て なつかしい人との出会いに 感謝する

中島根保育園

- 桜が散ってしまい、八重桜が咲いていました。
毎年、この時期に参加していますが、桜が咲いていたり、雨だったり、イロイロです。

のらえもん 幼虫といっしょに はじまるよ！！

スタッフ

- 足立区の 歴史を語る 桜かな
桜咲く 親子でにぎわう 広場かな
久しぶりいっしょに歩けるのらえもん桜や芽吹きが見守っており

スタッフ



疫病退散



くたべ
倭獅

高岡山瑞龍寺



クタベは、江戸末期に立山に現れた靈獸。

薬種を採取していた者の前に現れ、

「我が絵姿を家々に配布して張り出せば、流行り病を退けるであろう」と言い残し、立ち去ったといわれる。

中国の「白澤」と類似している。

高岡山 瑞龍寺